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ATA  DE  REUNIÃO  DO  COLEGIADO  DO  CURSO  DE  CIÊNCIAS  BIOLÓGICAS  –
ECOLOGIA  E  BIODIVERSIDADE,  REALIZADA  NO  DIA  19 (DEZENOVE)  DE
NOVEMBRO DE DOIS MIL E QUINZE. No décimo nono dia do mês de novembro de 2015 às
9h (nove horas) realizou-se,  no Bloco Barrageiros  do Parque Tecnológico de Itaipu,  a  sexta
reunião do Colegiado do Curso de Ciências Biológicas – Ecologia e Biodiversidade, convocada
pelo Presidente do Colegiado, Prof. Hermes J. Schmitz, estando presentes os membros docentes
Alexandre  Vogliotti,  Carla  V.  C.  Grade,  Elaine  D.  G.  Soares,  Hermes  J.  Schmitz,  Peter
Löwenberg  Neto,  os  discentes  Elizabeth  Martínez  Huergo  e  Katherine  Bombi  Haedo.
Justificaram ausência Giovana S. Vendruscolo e Rafaella C. B. Santos. Pauta: 1. Solicitação do
Prof. Alexandre Vogliotti para credenciamento em programa de Pós-Graduação externo. 2.
Indicação ad referendum do Prof. Pablo Henrique Nunes como Coordenador de Estágios. 3.
Parecer  sobre  situação  de  abandono  de  estágio  -  Processo  23422.010937/2015-12.  4.
Horários  do semestre 2016.1.  5.  O que houver.  Antes  de iniciar  a  pauta,  o  Prof.  Hermes
informou  que  a  Secretaria  de  Comunicação  da  Unila,  atendendo  solicitação  do  Colegiado,
disponibilizou a possibilidade de se publicar atas e outros documentos na página eletrônica do
curso, fornecendo um endereço de e-mail para onde os documentos devem ser enviados. Deu-se
início à pauta 1. Solicitação do Prof. Alexandre Vogliotti para credenciamento em programa de
Pós-Graduação externo. Passou-se a palavra imediatamente ao Prof. Alexandre, que esclareceu
que foi  convidado a  participar  do  Programa de  Pós-Graduação em Conservação e  Recursos
Naturais da Unioeste. O professor apresentou ao Colegiado seu Plano de Trabalho Individual do
próximo semestre letivo, esclarecendo que serão mantidas todas suas responsabilidades na Unila
neste e nos próximos semestres e como será sua participação no Programa. Informou ainda que
sua participação já foi aprovada pelo CICV e pela Direção Colegiada do ILACVN, sendo a
aprovação do Colegiado de Curso exigência para se obter aprovação da Prograd. Não foram
levantadas  objeções  e  a  liberação do Prof.  Alexandre  para  credenciamento  no programa foi
aprovada  por  unanimidade.  Seguiu-se  à  pauta  2.  Indicação  ad  referendum do  Prof.  Pablo
Henrique Nunes como Coordenador de Estágios.  O Prof.  Hermes lembrou a necessidade de
substituição da Coordenadora de Estágios do Curso, Prof. Elaine Soares, dado que em breve ela
estará  em  licença-maternidade.  Esclareceu  que  os  professores  da  área  de  Biologia  foram
consultados sobre o interesse em assumir a coordenação, e não havendo manifestações em um
primeiro momento, a Coordenação do Curso e a Coordenadora de Estágios, em acordo com o
Prof. Pablo, resolveram indicá-lo, por entender que o professor tinha um perfil e uma experiência
adequada à função, como, por exemplo, já ter trabalhado como técnico. Esclareceu-se ainda que
a indicação e a publicação de portaria indicando o Prof. Pablo para a função foi realizada antes
de se consultar o Colegiado pois havia urgência, para que se permitisse que o novo coordenador
iniciasse seus trabalhos ainda com a Prof. Elaine disponível para prestar auxílios durante a fase
de transição. Não foram levantadas objeções e a indicação do Prof. Pablo como Coordenador de



Estágios do Curso foi aprovada por unanimidade. Pauta 3. Parecer sobre situação de abandono
de  estágio  -  Processo  23422.010937/2015-12.  O  Prof.  Hermes  fez  uma  rápida  síntese  do
processo,  informando  a  situação  das  alunas  Karen  Cristine  Gonçalves  dos  Santos  e  Fátima
Barboza  Penayo  que,  matriculadas  em  Estágio  Supervisionado,  com  atividades  no  setor  de
Educação  Ambiental  da  Prefeitura  de  Foz  do  Iguaçu,  manifestando  insatisfação  com  as
atividades  realizadas,  abandonaram o estágio  sem comunicação prévia de sua  decisão  à  sua
orientadora, Prof. Ana Alice Eleuterio, e as Coordenações de Curso e de Estágios, nem respeito
ao termo de compromisso assinado e os trâmites necessários para o desligamento. Diante disto,
encaminhou-se a situação ao Departamento de Estágios e Atividades Complementares (DEAC),
informando a situação e solicitando instruções sobre procedimentos a serem adotados. Leu-se
trecho do processo em que o DEAC informa que o curso poderia reprovar as discentes por nota
ou realizar o registo de desistência no componente curricular, trecho no qual o DEAC informa
também os detalhes sobre as consequências de cada alternativa. A Prof. Elaine, Coordenadora de
Estágios durante o ocorrido, prestou mais esclarecimentos, informando que imediatamente após
saber  do  ocorrido,  chamou as  discentes,  o  coordenador  de  curso  e  a  orientadora  para  uma
reunião, na qual procurou-se conscientizar as discentes que o plano de trabalho estava sendo
cumprido e alertando que a falta das mesmas por três dias seguidos caracterizaria abandono de
estágio  de  acordo  com  o  termo  de  compromisso  que  haviam  assinado.  Ainda  conforme
informado pela Prof. Elaine, as discentes mantiveram a posição de não voltar ao estágio. A Prof.
Elaine então manifestou sua opinião que as discentes deveriam ser reprovadas com nota zero,
pois não havia relatório e a situação era diferente de uma desistência por motivos justificados e
que  o  abandono  tinha  sérios  custos  para  o  curso,  pois  colocava  em  risco  uma  relação  de
confiança que estava sendo construída com um importante campo de estágio. Os professores
Peter  e  Alexandre  manifestaram-se  no  sentido  de  que  abandono  e  desistência  são  coisas
diferentes e que se o plano de trabalho estava sendo cumprido não havia justificativa para tal,
discutindo  ainda  sobre  a  importância  de  tais  atividades  para  a  formação  profissional  do
estudante.  O Prof.  Hermes esclareceu que,  para proteção do aluno e dos objetivos do curso,
existe possibilidade de cancelamento do estágio caso a parte concedente não cumpra o acordo,
mas que este não era o caso, adicionando que também vê o Estágio como uma responsabilidade
do curso e dos alunos no sentido de contribuir com as necessidades da comunidade. Informou
ainda que é sua responsabilidade como coordenador do curso a consolidação final das atividades
de Estágio e  caso o fizesse,  no caso da aluna  Fátima,  por  não estar  matriculada em outros
componentes curriculares, esta imediatamente perderia a matrícula e o vínculo com a Unila. O
professor manifestou sua opinião que, embora julgasse que a aluna havia errado, esta seria uma
punição  excessiva  e,  portanto,  não  havia  realizado  a  consolidação,  estando  ainda  as  alunas
matriculadas, embora não mais frequentando o estágio. A Prof. Elaine esclareceu que Fátima,
alguns dias depois, havia decidido voltar ao Estágio e que o DEAC, em comunicação por e-mail,
havia dado a possibilidade de manter a matrícula da aluna no componente curricular, mas que
isto não era possível  para a aluna Karen pois esta  continuava com a decisão de não voltar.
Esclareceu-se  que  as  alunas  não perderiam o  vínculo  com a  Unila  pois  como Fátima  tinha
decidido voltar ao Estágio poderia ser imediatamente matriculada de novo ou manter a matrícula
e Karen tinha matrícula ativa em outros componentes. Discutiu-se a questão e decidiu-se que a
manutenção  da  matrícula  no  componente  não  seria  considerada,  pois  a  situação  de  não-
continuidade do estágio já era fato documentado, colocando-se em votação as duas opções dadas
pelo  DEAC no processo:  reprovação por  nota  ou desistência  no  componente  curricular. Foi
aprovado que as discentes sejam reprovadas por nota, contabilizando-se cinco votos a favor da
reprovação por nota e duas abstenções. Pauta 4. Horários do semestre 2016.1. O Prof. Hermes
esclareceu que havia solicitado ao Centro de Estudantes do curso que elaborassem uma proposta
inicial  dos horários,  informando a estes as disciplinas e professores responsáveis, horários já
conhecidos  de  professores  em  outros  cursos,  os  horários  já  definidos  do  ciclo  comum,  as
necessidades de alguns prováveis formandos e outras orientações pertinentes. Após parabenizar
os  alunos  pelo  trabalho  informou  que  teve  que  efetuar  algumas  alterações  na  proposta  dos



estudantes tendo em vista alguns fatos novos como coincidências de horários de professores com
outras  atividades  e  que  foi  esta  proposta  alterada  que  foi  submetida  ao  Colegiado.  Após
discussão  de  várias  propostas  e  possibilidades,  chegou-se  a  um acordo  quanto  às  seguintes
alterações  da  proposta  submetida  ao  Colegiado:  Bioquímica:  4M34T12  (teóricas)  e  4T34
(práticas); Diversidade de Plantas Arquegoniadas: 6T1234; Biologia da Conservação: 2M1234;
Inventário  e  Monitoramento  de  Fauna:  4M1234;  História  Natural  das  Interações  Parasita
Hospedeiro: 4M234; Ecologia de Comunidades e Ecossistemas: 3M1234; Introdução ao Estudo
de  Metazoa  (práticas):  6M12;  Histologia  de  Vertebrados  (práticas):  6M34.  O  horário  da
disciplina  Educação  Ambiental  e  Sustentabilidade  ficou  a  ser  definido  pela  Prof.  Luciana
Ribeiro,  já  que  esta  aguardava  definição  dos  horários  de  suas  disciplinas  do  ciclo  comum.
Havendo  dúvidas  sobre  a  disponibilidade  de  horários  dos  professores  Alessandra  Sibim  e
Gleisson de Brito, indicou-se que estes seriam consultados sobre a possível troca de horários. No
caso da Prof. Alessandra, de Bioestatística, a primeira proposta seria 45M12 ou 24M12, a seu
critério, não havendo estas possibilidades, 2M34 4M12, e se ainda não houvesse possibilidade,
então mantinha-se a  proposta  original  4M1234. O Prof.  Gleisson, de Métodos Biofísicos  de
Análise,  seria consultado sobre a possibilidade de transferência para 2M1234. Não havendo,
ficaria a proposta  original de 5M1234. Sendo assim,  com estas alterações,  foi  aprovado por
unanimidade os horários do curso no semestre 2016.1. Tendo-se cumprida a pauta e atingindo-se
o horário-teto da reunião, esta foi finalizada às 12h (doze horas) e eu, Hermes José Schmitz,
secretário ad hoc, lavrei a presente ata, lida e aprovada por todos os presentes, abaixo-assinados.

Foz do Iguaçu, 20 de novembro de 2015.
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